

Für den Stadtkurier 03. Juni 2016 Rubrik "Damals"

Verantwortlich und Ansprechpartner für die Rubrik "Damals" ist:

Horst Diehl

Bingenheimer Straße 29

mail-Adresse: h.diehl@web.de

### **Bildbeschreibung:**

#### **Schafe waschen in der Horloff (ca. 1910)**

Es war wohl üblich, daß man im Frühjahr, einige Tage vor der Schafschur, die Tiere ausgiebig in der Horloff gebadet hatte, um die Wolle grob „vorzuwaschen“. Diese Aufnahme entstand am nördlichen Ortsausgang in der Nähe der alten Brücke, die im Zusammenhang mit der um 1960 stattgefundenen Horloffregulierung abgerissen wurde.

Wie man sieht, wurde dieses Schafsbad von einer größeren Schar an Zuschauer begleitet. Vielleicht lag das aber auch an der Anwesenheit des Fotografen, denn Fotografieren war in der Zeit um 1910 nichts Alltägliches und wenn ein Fotograf im Ort unterwegs war, hatte sich das sehr schnell - besonders bei den Kindern - herumgesprochen.

Im Zusammenhang mit der Schafschur hat übrigens ein im Juni auftretendes Wetterphänomen seinen Namen erhalten. Die Schafskälte.

In den ersten Tagen dieses Monats erfolgt alljährlich mit hoher Eintrittswahrscheinlichkeit ein Kälteeinbruch und die Durchschnittstemperatur sinkt dabei um mehrere Grad Celsius. Die plötzlich eintretende Kälte ist für frisch geschorenen Tiere sicherlich unangenehm und im Extremfall sogar gesundheitsgefährdend. Heutzutage gilt aus Gründen des Tierschutzes der 15. Juni inoffiziell und auch nur als Empfehlung als der für die jährliche Schur angesetzte Stichtag.

